

MONSIEUR ÉCHO

... **SE DEMANDE** si les députés périgourdiens se sont fait remonter les bretelles hier, par leur président de groupe à l'assemblée, Richard Ferrand. En réunion de groupe, le patron des députés LREM a tapé du poing sur la table, allant jusqu'à menacer d'exclure ceux qui ne plieraient pas à la discipline du groupe. La cause de ces remontrances ? La loi Asilite et immigration que quelques dizaines de députés de la majorité ont reproché à Gérard Collomb, selon eux trop portée sur le volet sécuritaire. Aussi en cause, la commission d'enquête parlementaire, à l'initiative d'un député LREM, sur les ventes d'armes de la France au Yémen, survenue juste avant la visite du prince héritier d'Arabie Saoudite à Paris. Si à l'aventure un des députés de la Dordogne devait défendre un texte contre l'avis de Richard Ferrand, ira-t-il jusqu'à remettre son fauteuil en jeu ?

... **SE DIT** que la municipalité de Saint-Astier n'y va pas avec le dos de la cuillère pour que les automobilistes lèvent le pied dans les rues de la ville. Une campagne d'affichage choc va



bienôt être mise en place en association avec la sécurité routière, pour limiter les mauvais comportements et les imprudences qui peuvent coûter des vies. Avec de tels visuels, on peut espérer que l'effet sera dissuasif.

... **N'A PU S'EMPÊCHER** de pouffer lundi, au foyer socioculturel de Chancelade où se déroulait une soirée-débat sur la PMA. Une dame du public, hostile à l'extension de la procréation médicalement assistée pour les femmes célibataires et lesbiennes, s'est emportée : « Je ne veux pas d'un monde où l'homme joue au sorcier vaudou. J'entends parler de "semence", je me crois chez Jarliland ; d'"ovocytes congelés", je me crois chez Picard. C'est ça, la société qu'on veut pour demain ? Moi, je n'en veux pas ! » Son intervention a suscité des applaudissements chez une moitié de la salle et des huées chez l'autre.

... **RELATÉ** l'appel des organisateurs des **Vintage days**, à la recherche d'accordéonistes de rue pour la prochaine édition, du 31 août au 2 septembre. Et si vous ne savez pas jouer de musique, vous pouvez toujours vous rendre utile comme bénévole, car là aussi ils sont recherchés. La première réunion de bénévoles aura lieu le 27 avril à 18 h 30, à la maison des associations de Périgueux. C'est qu'il en faut du monde, pour organiser cette incroyable fête !

... **APPRÉCIE** l'initiative du Maap qui, pour la 10^e édition du concours des **Muséophages**, invite le public à decerner un prix à son œuvre préférée. Et il aura le choix puisqu'elles sont près de 500, réalisées par des jeunes de 12 à 20 ans, à être exposées, détonnant avec humour et esprit les « vraies » œuvres du musée. On peut voter jusqu'au 1^{er} juin à midi, de trois manières : soit via



une urne déposée au musée, soit en photographiant l'œuvre et en l'envoyant par message Facebook au musée, soit en la publiant sur son compte Instagram avec les hashtags #muséophages et #maaperigord. Une bonne raison d'aller visiter cette expo absolument unique en son genre.

... **NOTE** que si les cheminots périgourdiens vont protester par rapport au développement du fret par la route lors d'une opération trackage, vendredi, à la barre de péage de Mussidan, d'autres voix se font entendre pour que les poids lourds ne soient pas davantage taxés. Sans surprise, c'est le syndicat patronal Otre (Organisation des transporteurs routiers européens) qui milite pour que le gouvernement ne touche pas aux taxes servant à financer les infrastructures dès la parution d'un rapport sur leur impact environnemental. Histoire de ne pas avoir un train de retard...

... **A VU** que la journée d'hier de **Bernard Cazeanu** a été consacrée entièrement à la défense. Après avoir participé le matin à une réunion sur la loi de programmation militaire avec le président de la commission défense de l'Assemblée, le sénateur LREM de Dordogne a posé une question au gouvernement sur la position de la France par rapport à l'utilisation des armes chimiques par le régime syrien. Avec ses diverses fonctions aux commissions de la défense et forces armées, à la commission sur l'évolution de la menace terroriste, ou sa position de membre du groupe d'amitié France - Irak, il connaît bien le sujet et la région.

Le carnet est en pages 16 et 17

BON ANNIVERSAIRE À

Dejan Agovi, jeune peintre albanais

Chaque jour, DL met en avant une personnalité dont c'est l'anniversaire et qui fait le point sur son activité personnelle, son association, son entreprise ou son club sportif. Aujourd'hui, DL souhaite un bon anniversaire à **Dejan Agovi, jeune peintre albanais qui a séjourné à Périgueux**. Il souffle ses 25 bougies.

Dordogne Libre : Grâce à l'obtention d'une carte de séjour, vous avez pu intégrer les Beaux-Arts de Lorient en 2016. L'école vous plaît ?

Dejan Agovi : « Oui beaucoup. Il y a de très bons rapports avec les professeurs, avec qui j'ai des échanges très intéressants sur le cinéma ou la peinture. C'est une vraie chance. Et puis, contrairement à ce que l'on dit, il fait souvent beau temps ici ! Ça change de la Dordogne... »

DL : Vous revenez souvent à Périgueux ?

D. A. : « Mes parents y habitent encore, donc j'y retourne régulièrement. Mais le 23 avril prochain, j'y resterai toute une semaine, pour l'exposition que j'organise. Je la prépare depuis quatre mois, elle aura lieu à la Visitation. On pourra y voir quelques-unes de mes œuvres, mais



surtout celles de douze autres étudiants. C'est une manière de remercier le public périgourdin qui m'a soutenu, moi et mes peintures. »

DL : Avez-vous d'autres projets ?

D. A. : « Je travaille beaucoup sur la question de l'exil. En

m'inspirant de photographies, d'images, j'aimerais traduire en peinture la thématique du voyage, et notamment mes souvenirs d'enfance. »

DL : Que peut-on vous offrir pour votre anniversaire ?

D. A. : « Un bon livre me fera toujours plaisir. »

L'IMAGE DU JOUR



On ne passe plus derrière le cinéma !

Prière de passer son chemin : depuis samedi, la circulation est coupée au bas de Francheville. Les travaux du réseau de chaleur ont en effet investi l'arrière du cinéma et la rue Littre et ce, jusqu'à la fin des vacances. Les automobilistes venant de la place Bugaud ou de la Cité sont contraints de continuer tout droit sur le boulevard Vésone et de faire le tour par le boulevard Bertran-de-Born. Mieux vaut donc anticiper et prévoir une autre route... **Photo Jean-Baptiste Marty**

ALMANACH

Il y a 25 ans

Périgueux. Un biologiste a été écarté, après avoir été soupçonné par la justice d'avoir détourné à son profit la fortune d'une octogénaire vulnérable.

Echourgnac. L'enquête n'a pas trahi après le hold-up de la poste d'Echourgnac, mercredi. Les gendarmes ont interpellé deux jeunes Montpommains qui ont été écartés.

Il y a 50 ans

La Chapelle-Gongaet. Raoul Roussseau, le maire de la commune, s'est éteint à l'âge de 78 ans. Il avait longtemps marqué la politique en Périgord.

Football. Après quelques années de pure marginalité, le football féminin sort un peu du ghetto. **Espagne**. Le président du gouvernement espagnol, Felipe Gonzalez, a annoncé hier la tenue d'élections législatives anticipées le 6 juin prochain.

Toulouse. Le PMU a perdu le double du ticket d'un parieur gagnant plus de 50 000 francs. **Paris**. Il y a sept ans, Gagarine effectuait le premier vol spatial.